
La séance est ouverte à 18h

Présent.e.s :

Joanna MARTINEZ Directrice de l'école

Vivien RAVAT
Line ORR
Marie BERTIN
Frédéric DISTEL
Patrice CONVERT
Anne VIVOT

Enseignant.e.s

Ludivine MEULEMAN
Christelle CORRE
Maud GAVIGNET
Emmanuelle LIME
Audrey CHAPUIS
Julie GOY

Représentantes des parents d'élèves

Pascale DROZ Déléguée aux affaires scolaires, SIVOS

Flora LECORDIER Vice présidente de l’association des parents 
d’élèves (Les Loupiots)

Virginie MARTY AESH

Absent.e.s et excusé.e.s :
Loïc Martin, IEN
Manon BOURGON, enseignante spécialisée RASED
Julie Duède, psychologue de l'E.N.
Julie Ricciardetti, enseignante remplaçante rattachée à l’école

Désignation de la secrétaire de séance : Vivien RAVAT

Carte scolaire et effectifs prévisionnels

Effectifs et organisation interne de l’école

Les effectifs prévisionnels pour la rentrée 2023 sont les suivants :
13 CP / 30 CE1 / 25 CE2 / 22 CM1 / 24 CM2
Avec les radiations et déménagements :110 élèves (environ) pour 5 classes.

Procès-verbal du
Conseil d'École

du lundi 19 juin 2023

École élémentaire Louis Pergaud
1 place des Frères Poyard
25 530 VERCEL
03 81 58 32 42
ecole.vercel@ac-besancon.fr



Proposition de répartition :
Classe de CP/CE1 14 CP et 6 CE1 élèves 

(20)
Vivien RAVAT

Classe de CE1 24 élèves Line ORR

Classe de CE2 25 élèves Frédéric DISTEL

Classe de CM1 22 élèves Joanna MARTINEZ (+ complément)

Classe de CM2 24 élèves Anne VIVOT

Vie scolaire / bilan de l'année

Climat scolaire

J’ai dû, à plusieurs occasions, cette année faire des remontées à l’Inspecteur suite à des propos tenus
par des parents à mon encontre, ou à l’encontre d’autres enseignant.e.s de l’équipe.

Nous souhaiterions profiter de ce dernier conseil d’école pour rappeler que les familles sont le 
premier partenaire de l’école, et que de ce fait nous devons pouvoir travailler ensemble et avoir 
confiance les uns dans les autres pour avancer et prendre soin au mieux des enfants/élèves dont 
nous avons la responsabilité. Pour que cela soit possible, il faut que chacun.e se montre 
respectueux.euse et fasse preuve d’indulgence et de conciliation vis-à-vis de l’autre.

Vous pouvez bien évidemment prendre rendez-vous avec nous si vous ressentez le besoin de nous 
exprimer une question ou une inquiétude, mais dans un cadre respectueux de toutes et tous. Je vous 
demanderai donc de modérer vos propos, notamment dans les mails envoyés à l’école.

Voyage scolaire

Nous partirons du lundi 26 juin au mercredi 28 juin.

Le départ se fera en bus depuis l'école aux alentours de 9h/9h30. Les enfants seront accueillis 
comme d'habitude aux horaires de l'école (de 8h20 à 8h30).

Sur place, nous avons plusieurs activités prévues (2 liées à l'environnement et 2 activités sportives) :

Les CP

→ protection de la faune et cycle de l'eau

→ accrobranche et poney

Les CE1 :

→ Réserve naturelle du Lac de Remoray et réalisation d'un herbier

→ accrobranche et poney

Les CE2 :

→ paysage et environnement et expérimentation des énergies renouvelables

→ accrobranche et escalade

Les CM1 :



→ gestes écocitoyens et biodiversité jurassienne, et eau et énergie

→ randonnée et VTT

Les CM2 :

→ ferme biologique la Batailleuse, et protection de la faune (fabrication de nichoirs)

→ accrobranche et poney

Nous aurons un blog durant notre séjour là-bas pour communiquer avec les familles. Nous 
rappelons que les téléphones portables et les autres objets connectés sont interdits.

Je rappelle également que les enfants (et adultes accompagnateurs) auront besoin d'un pique-nique 
fourni par les parents pour le lundi midi, ainsi que d'un sac de couchage individuel.

Chaque classe est accompagnée et encadrée par l'enseignant.e de la classe ainsi qu'un.e parent 
d'élève. Nous remercions les parents qui se sont porté.e.s volontaires.

Le retour sera fera en bus le mercredi 28 juin, pour un retour prévu à l'école à 16h/16h30.

Des parents avaient demandé s'il serait possible que les enfants aillent au périscolaire au retour à 
l'école. J'en ai parlé avec la directrice du périscolaire, mais ce n'est pas possible. Ils ne peuvent pas 
venir chercher les élèves à l'école à cet horaire, et cela poserait également des soucis de facturation. 
Il faudra donc que les familles s'arrangent pour que quelqu'un  soit là à l'arrivée du bus pour 
récupérer les enfants.

Paiement   : merci à la commune d'Orsans pour la subvention pour le voyage.

Travaux

→ Demande de l'équipe enseignante de fournir à l'école des dérouleurs (électriques) pour éviter de 
mettre plusieurs rallonges les unes sur les autres, ou si on veut faire une activité dehors.

=> ok

→ Serait-il possible d'installer des paniers de basketball sur la façade du local de rangement ?

=> ok

→ Serait-il possible d'installer des stores électriques dans les classes ? Les stores que nous avons ne
suffisent pas en cas de fort ensoleillement ou grosses chaleurs.

=> La demande sera faite mais ça fera partie d'un plan de rénovation plus global de l'école.

→ Certains filets des buts sont arrachés à certains endroits. Ils auraient besoin d’être réparés.

La classe de CP-CE1 aurait besoin d’un tableau mobile pour assurer le cours double.

=> Récupération de celui de la classe de CE2.

Je remercie le SIVOS pour tous les travaux réalisés cette année, pour le dialogue établi entre le 
SIVOS et l’école. 

Merci également pour l’achat d’un téléphone professionnel.



Point sur les activités sportives

Natation
Toute l'école aura pu bénéficier d'un cycle de natation. Les CP sont passés en toute fin d'année pour 
leur laisser le temps de grandir et mûrir.
Le bilan est très positif.
Nous venons de recevoir les plannings pour l'année prochaine, nous allons nous réinscrire dans ce 
projet.

Rencontre sportive
Nous sommes en train d'organiser un grand tournoi de football au sein de l'école, basé sur le 
volontariat. Il se déroule en ce moment entre les CP et les CE1.

Points sur les projets

CLEA
Projet chants et instruments avec une rencontre avec d’autres écoles (restitution) le 8 juin au 
gymnase pour un enregistrement pour la radio Ptit Gibus avec un bilan mitigé.

Défi éco système
Bilan positif avec 4 défis réalisés et l’intervention d’un bénévole appartenant  à l’ONG Électriciens 
Sans Frontières.

Sécurité

PPMS
Un deuxième PPMS a été réalisé en date du 5 juin 2023.
Cette fois-ci, le scénario était de s'enfuir de l'école.

Bilan   : Nous retiendrons pour l'avenir que si un quelconque événement de type intrusion/attentat 
devait se produire, la solution sera de se confiner à l'intérieur de l'école.
Nous ne pouvons nous échapper que par la chaufferie au rez de chaussée. Déjà cela pose souci pour 
les classes de l'étage. De plus, nous nous retrouvons à 6 classes pour sortir par une seule porte, ce 
n'est pas possible. Entre le bruit, l'excitation, l'attente, ce ne sont pas des conditions idéales.
De plus, la porte de l'entrée de l'école est vitrée, la porte d'accès à la classe de CE1 est également 
vitrée. Si nous étions en protocole intrusion, il faudrait qu'on ne nous voit pas, ce qui n'est pas 
possible vu la configuration de l'école.

Dans le cadre d'un déclenchement de PPMS pour risques climatiques, nous choisirions la meilleure 
solution entre confinement et sortie de l'école, mais les conditions seraient différentes (pas besoin 
de se cacher, pas de nécessité à sortir par la chaufferie …).

(Demande à la mairie)
Nous aurions tout de même voulu savoir s'il était possible d'avoir une deuxième clef de la porte de 
chaufferie que l'on pourrait accrocher à un clou en hauteur vers la porte. Nous avons une seule clef 
pour toute l'école (c'est Frédéric qui l'a), si un jour pour une raison ou une autre il était absent, ou 
avait perdu la clef, nous n'en aurions plus.
Réponse : oui, une autre clef va être faite.

Autre question : savez-vous où en est l’installation d’une sonnerie différente de l’alerte incendie ? 
Un des soucis également pendant le PPMS était que toutes les classes n’avaient pas entendu le 
signal.
Réponse : cela va être fait, tout a été commandé, il faut juste installer le dispositif.



Autre question : distribution de publicités devant l'école Y a t 'il un périmètre à respecter autour de 
l'école, dans lequel on n'a pas le droit de distribuer des flyers ? Nous avons eu le cas cette année 
notamment avec des cirques.
=> La demande va être faite à la mairie.

Spectacle de fin d'année

Le spectacle est prévu vendredi 30 juin 2023 à 18h. Ce sera l'école maternelle qui commencera, 
puis ensuite l'école élémentaire.

Nous avons prévu un chant par classe puis chant en collectif.

Bilan de la coopérative scolaire

Cette année, nos plus gros postes de dépenses ont été :

- école et cinéma 900 euros

- judo 1 350,72 euros

- voyage 18 173 euros

- adhésion OCCE 305 euros

Recettes :

- subvention des Loupiots 4 300 euros

- subvention du SIVOS 2 340 euros

- Photos de classe 425,58 euros 

Solde actuel     :15 907,50 euros

Reste à payer pour le voyage 13 630 euros.

Il restera donc à la coopérative scolaire 2 277,50 euros après paiement du voyage.

Questions diverses

Pas de questions diverses.

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 19 h.

Pour le Conseil d’École

La Directrice        La Secrétaire de séance
Vivien RAVAT

Joanna MARTINEZ         

        


